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向“美好安徽”进发
记者：您能谈谈合肥的城市定位、怎样

为省第九次党代会提出的“美好安徽”奋斗

目标做贡献吗？

吴存荣：合肥是省会，很大程度上体现

着安徽的实力，代表着安徽的形象。按照

省委的要求，合肥市的定位，有三个层面的

概念：第一层，现代化滨湖大城市，是合肥

市第九次党代会提出来的，也是省第八次

党代会明确的；在这个基础上面，是第二层

概念，“十二五”要全力推进现代化新兴中

心城市的建设，题中之义包括它的影响力

和经济、政治、文化中心等建设；然后就是

第三层，朝着在全国有较大影响力的区域

性特大城市方向迈进。

这三个层面的问题，包括了近期和远

景规划。我认为，把合肥打造成为现代化

新兴中心城市，不仅是城市面积和人口规

模的扩张，更重要的是要具有雄厚的经济

规模和产业发展，有较强辐射带动力，城市

品质的提升和建设管理能力同步跟进，形

成功能完备、环境优美、生态和谐、秩序优

良、服务优质、管理精细的城市形态，充分

发挥合肥在全省发展大局中的核心辐射带

动作用，不断扩大在全国的影响力。合肥

将为美好安徽建设提供强大支撑，做出重

要贡献。

市民在住博会上通过模型了解房屋特点

吴存荣在接受记者采访

记者：我们常说“安居乐业”，每个城

市的老百姓最关心的还是住房问题，合

肥如何保障百姓的住房？

吴存荣：合肥在发展过程中，严格按

照国家调控政策，有意识控制房价过快

上涨。因为城市的房价是城市化的一个

重要门槛，城市房价过高，城市发展成本

就会太高，增加老百姓负担，这是我们坚

决不愿意看到的。合肥有些特殊政策，

是其他城市没有的，比如困难企业到现

在还在集资建房。这几年集资建房将近

3万套。

另外，对住房困难群体的标准，也在

不断提高，在合肥市，人均16平方米都算

困难户，人均收入在全市平均水平60%

以下，就算困难户，这样让更多人可以享

受到保障房。现在合肥户籍居民92%都

是有房产的，剩下的户籍居民，三年前就

通过经适房、廉租房等，实现应保尽保。

我们宁愿让可上可不上的工程不上，也

要把钱集中到这一块来，进行保障房建

设。近几年，根据产业发展情况，合肥开

始大量建公租房，去年开工建了4万多套

公租房。

在我们看来，住房成本占个人支出

比例很大，政府能够降低市民的生活成

本，事实上就是增加他们的收入，让老百

姓生活得更好。

记者：合肥新城区随处可见高楼林

立，房价处于什么样的水平？

吴存荣：在同类省会城市中，合肥房

价还是比较低的。你所看到的高楼林

立，其实有很多是廉租房、经适房和回迁

房，里面的物业配套，如幼儿园、车库、商

业配套等应有尽有。过去，“回迁房”是

质量低劣，或者地理偏僻的代名词，而在

合肥，绝大部分都是原地回迁，在哪住就

在哪建，老百姓很满意。

安居乐业
“人人有房住”

“幸福合肥”奏响社会和谐交响曲
省委常委、合肥市委书记吴存荣描绘五年新蓝图

在上个月底刚刚胜利举行

的中国共产党安徽省第九次代

表大会上，建设“美好安徽”成

为了今后五年全省人民共同的

奋斗目标。作为省会的合肥

市，对“美好安徽”的发展愿景，

即将做出什么样的积极贡献？

11月4日，省委常委、合肥市委

书记吴存荣接受记者专访，畅

谈区划调整后的“大合肥”、“大

民生”，为全市百姓描绘“黄金

五年”发展新蓝图。

记者 刘甜甜/文

李超钰/图

记者：在当选合肥市委书记后，您曾

提出，要在推进经济发展、创造更多财富

的同时，把保障和改善民生作为最大的责

任，不断增进人民福祉，使老百姓过上更

加幸福的生活。您能为我们介绍一下，未

来几年在“幸福合肥”建设上将有何新举

措吗？

吴存荣：保障和改善民生是发展的根

本目的。刚刚胜利闭幕的省第九次党代会

把“更加突出富民导向，走出发展中省份普

惠民生、和谐发展的新路子”作为安徽未来

发展要走出的“六条新路”之一。对合肥来

说，总的就是在加快经济发展的基础上，更

加关注群众的衣食住行，更加关注群众的

就业、就医、就学，最大限度增加社会和谐

音符，努力使发展成果更好地、更多地惠及

全市人民，让老百姓过上更加幸福、更有尊

严、更具品质的生活。在今后的工作中，合

肥还将持续改善民计民生、加快社会事业

发展、加快建设“文化强市”、加快“和谐合

肥”建设等。

“幸福合肥”奏响社会和谐曲

记者：今年经历行政区划调整后，巢湖

从合肥的外湖变成了城市的内湖，对合肥

来说，意味着什么样的发展新机遇？

吴存荣：省委省政府着眼于安徽的长

远发展，提出中心城市带动首推合肥，高度

重视合肥经济圈建设，要求合肥加快建设

“在全国有较大影响力的区域性特大城

市”，最根本目的，就是希望合肥在安徽崛

起的进程中承担更大责任和使命。

通过区划调整，对合肥来说，带来的不仅

是省会城市规模的扩张和首位度的提高，更

是腹地的扩展，为合肥未来发展拓展了广阔

空间，一举奠定了合肥区域性特大城市建设

的幅员基础，这将是合肥科学发展、跨越发

展、和谐发展、绿色发展的重要依托和潜力所

在，更有利于提升合肥作为省会城市的引领

带动作用，进一步做大做强合肥经济圈。

我们要以区划调整为新起点，确立新

目标、谋划新思路、落实新举措，进一步提

升省会城市定位，扩大合肥在全国乃至世

界的影响力和知名度。

区划调整“助力”合肥腾飞

第三届中国（合肥）住博会昨开幕

灵动的空间是我“家”
“呵呵，过来看看有新感觉，咱们老百姓以后住的房子不会只是钢筋混凝土的感

觉，也可以住得更绿色更自然。”在昨日上午开幕的第三届中国（合肥）住宅产业博览会

暨首届安徽省城乡规划与建设成就展示会上，特地赶去逛一逛的市民仇老高兴地说。

张伟 星级记者 徐涛/文 李超钰/图

为配合保障性住房的建设，住博会上

的保障性住房设计方案吸引了不少市民观

看。

“全面展示大力推进保障性安居工程

建设的成就，宣传保障性住房建设和分配

管理政策，汇集优秀的户型设计。”据安徽

省住建厅的工作人员介绍，此次按照1：1比

例制作的样板房，就是希望使观众真实体

验保障性住房在较小空间内创造的舒适和

便捷。

“好像比尔盖茨住的房子就是这样

的，这里也有啊！”郭晶晶小夫妻的一声惊

叹引起了记者的注意。原来在住博会的现

场，有一个互动展区，里面有智能家居系

统，把家里的开关和电脑连接起来，通过

电脑程序进行远程控制，除了能控制家

电，还能控制煤水电等设备，哪怕主人身

在外地出差，只要有电脑也就能完全操控

家居。

在本届住博会上，记者还看到各式各

样风格的建筑。外墙装饰方面，安徽罗宝

节能科技有限公司也带来了自主研发的产

品展示，据悉其保温材料达到世界先进水

平。据了解，在本届住博会上，还特别设置

了产品和部品部件展区。省内外共计115家

企业参加住博会。

保障房咋建？最优秀的设计做主

“比尔盖茨住的房子”也来捧场


